

La Grenobloise Muriel Bourdon en a fait une thèse et... Un livre !

« Je suis partie en 1991 », confie Muriel Bourdon, qui professe aujourd'hui l'anglais à l'IUT des carrières juridiques. « J'ai toujours été très intéressée par la politique internationale de la jeunesse » Et d'expliquer : « Je faisais une MST trilingue, c'est-à-dire du droit et des langues, et je suis allée à Fribourg pour apprendre l'allemand. J'en garde un excellent souvenir... » Au point, son DEA en poche et son CAPES... D'anglais réussi, de « reprendre mes études il y a quatre ou cinq ans. » « J'ai toujours été très intéressée par la politique internationale de la jeunesse, et Grenoble était bien placée, surtout avec la Région Rhône-Alpes qui a toujours été très

active en la matière », développe-t-elle. Elle en fera une thèse d'histoire, qu'elle soutiendra avant que les Presses Universitaires de Grenoble (PUG) la publient sous le titre « *L'Europe des universitaires* » dans la collection *Europa*, dirigée par... Henri Oberdorff. « Je crois qu'Erasmus est ce dont Jacques Delors était le plus fier » « Je m'occupe des relations internationales au sein de l'IUT », précise-t-elle, histoire d'argumenter : « Un programme « *Erasmus pour tous* » (2014-2020) est en train d'être examiné et devrait être voté en 2013. Il prévoit un budget de 19 milliards, une mobilité de cinq millions de personnes (dont 2,2 millions d'étudiants, un million d'enseignants, 735 000 apprentis, 540 000 volontaires). Il regroupera notamment l'enseignement supérieur, la formation

professionnelle et les écoles. » Historiquement, « On doit ce programme au Gallois Hywel Ceri Jones. Sa communication « *L'éducation dans la Communauté européenne* » (mars 1974) est le point de départ d'une politique d'éducation. *Erasmus* a été voté le 25 juin 1987 par le Conseil des ministres de l'Éducation, et je crois que c'est, à juste titre, ce dont Jacques Delors était le plus fier... » Ph. G.

GONNET PHILIPPE